

**La Révolution, l'Empire et les religions**

**Les changements introduits sous le Consulat et l'Empire**

Il faut attendre le directoire puis le consulat pour que cesse la politique de déchristianisation.

Le premier Consul Napoléon Bonaparte met un terme à ce mouvement estimant que la guerre religieuse nuit à l'unité de la nation et à la stabilité du régime.

**Les mesures prises pendant la Révolution, une remise en cause du poids de l'Eglise catholique ?**

Le 4 août 1789 le clergé disparaît en tant que corps politique. En 1790 est adoptée la constitution civile du clergé ce qui réforme profondément l'église catholique.

En 1789 les paysans et les révolutionnaires proclament la liberté religieuse ce qui modifie brutalement les rapports entre l'église et l'état. Commencent alors dix ans de troubles religieux.

**L'impact de la DDHC sur la religion:**

Grâce à la DDHC chaque personne a le droit d'exercer la religion qu'elle souhaite. En France il existait déjà la religion catholique avant la DDHC

On conclut que grâce à la DDHC la liberté de religion est apparue.